
TuS-Tanzgruppe „Sweet Devils“
trainiert  jetzt  im
alevitischen Kulturzentrum
Durch die Schließung der Heideschule und der Mehrzweckhalle
der Heideschule musste der TuS Weddinghofen 1959 e.V. neue
Räumlichkeiten  für  die  Übungsstunden  der  Tanzgruppe  „Sweet
Devils“ suchen.

Der geschäftsführende Vorstand des TuS Weddinghofen mit den
„Sweet Devils“ und den transportablen Spiegelwänden.

Gefunden  wurden  diese  im  Kulturzentrum  der  alevitischen
Gemeinde in der Buchfinkenstraße in Weddinghofen. Die Gemeinde
hat übrigens erklärt, dass sie auch für andere Weddinghofer
Vereine  und  Gruppen  Platz  hat.  Das  gilt  nicht  nur  für
diejenigen, die von der Schließung der Heideschule betroffen
sind.

Für die optimale Durchführung der Übungsstunden hat der TuS
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Weddinghofen  zwei  fahr-  und  klappbare  Spiegelwände
angeschafft, die jetzt durch den geschäftsführenden Vorstand
der Gruppe übergeben werden konnte.

Förderverein  der  Pfalzschule
verkauft Weihnachtsbäume
Der Förderverein der Pfalzschule Weddinghofen veranstaltet am
kommenden Samstag, 7. Dezember, wieder einen Verkauf frisch
geschlagener Weihnachtsbäume aus dem Sauerland.

Los geht es um 9.30 Uhr auf dem Pausenhof
der Pfalzschule. Dort befinden sich auch
die  Bäume.  Der  Förderverein  bietet
außerdem  Waffeln,  Kaffee  und  Kakao  an.
Außerdem gibt es einen Verkaufsstand der
Bastelgruppe des Fördervereins.

Der Erlös der gesamten Aktion kommt ausschließlich den Kindern
der Pfalzschule zugute.
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Stadt  Bergkamen  zeichnet
engagierte  Bürgerinnen  und
Bürger aus
In einer Feierstunden zeichnete Bürgemeister Roland Schäfer am
Freitagnaschmittag  54  besonders  engagierte  Bürgerinnen  und
Bürger mit Silbermedaillen und Ehrennadeln der Stadt Bergkamen
sowie der Ehrenamtskarte NRW.

Diese  verdienten  Bürgerinnen  und  Bürger  wurden  mit
Silbermedaillen  und  Ehrenamtskartenausgezeichnet.

Musikalisch  eingerahmt  von  Altsaxophon  und  Posaune
überreichte12 Personen mit der Verleihung der Silbermedaille
ehren. 30 Personen nahmen die Ehrennadel in Empfang  und 12
Personen erhielten die Ehrenamtskarte.
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Zur Info: die Silbermedaille erhalten Personen, die sich um
die  Stadt  Bergkamen  auf  politischem,  wirtschaftlichem,
kulturellem, sozialem oder sportlichem Gebiet verdient gemacht
haben.  Mit  der  Ehrennadel  wiederum  werden  Personen
ausgezeichnet,  die  auf  eine  mindestens  15-jährige  aktive
ehrenamtliche Mitarbeit in Bergkamener Vereinen, Verbänden und
Organisationen  zurückblicken.  Und  die  Ehrenamtskarte  NRW
erhalten  Personen  als  ein  Zeichen  des  Dankes  und  der
Anerkennung  für  langjähriges  und  überdurchschnittliches
bürgerschaftliches Engagement.

Verleihung  der  Silbermedaille  der
Stadt Bergkamen
Dr. Jens Herold Engagement als Vorsitzender des Vereins der
Freunde  und  Förderer  des  Stadtmuseums  Bergkamen,   Horst
Hiddemann Engagement für den Spielmannszug Heil und in der Ev.
Martin-Luther-Kirchengemeinde  Bergkamen  in  Heil,   Wolfgang
Hoffmann Engagement für die Römerfreunde Bergkamen „Classis
Augusta Drusiana“,  Michael Jürgens Engagement für die IGBCE
Oberaden  /  den  Theaterverein  Oberaden  /  den  SuS  Oberaden
(Handball),   Dr.  Matthias  Laarmann  Engagement  für  die
Römerfreunde  Bergkamen  „Classis  Augusta  Drusiana“,   Helmut
Ladeck,  Engagement  für  die  Künstlergruppe  Kunstwerkstatt
„sohle 1“ Bergkamen,  Karin Schäfer Engagement für die AWO, 
Peter  Schedalke  Engagement  für  die  IG  BCE  Oberaden  /  SuS
Oberaden  (Judo),   Rainer  Sieberg  Engagement   für  die
Schlaganfall-Selbsthilfegruppe Kreis Unna e. V.,  Mario Unger
Engagement für die IG BCE Oberaden und Weddinghofen sowie für
den Landesbezirk Westfalen,  Martin Weber Engagement für die
Römerfreunde  Bergkamen  „Classis  Augusta  Drusiana“,   Heinz
Vittinghoff Engagement für den Rassegeflügelzuchtverein Heil
e. V.



Verleihung der Ehrennadel der Stadt
Bergkamen

Die neuen Trägerinnen und Träger der Ehrennadel der Stadt
Bergkamen.

Uwe Florczak, Reinhard Regelski (DRK Ortsverein Bergkamen e.
V.),  Bärbel Sieg (Ev. Frauenhilfe Overberge),  Anneliese
Böhnke, Edith Ginzel, Barbara Hölken (Ev. Frauenhilfe Sundern
Oberaden),  Werner Müller (Ev. Martin-Luther-Kirchengemeinde
Bergkamen),   Jutta  Brokmann,  Doris  Nowak,  Inge  Tiefenbach
(Frauenchor  Overberge),   Brigitte  Nötting  (Freundeskreis
Bergkamen im Blauen Kreuz in der Ev. Kirche e. V.),  Ute
Kirscht, Klaus Müller (HC TuRa Bergkamen),  Brigitte de West,
Hubert  Fellmann,  Friedrich  Rediger  (KAB  St.  Elisabeth
Bergkamen),   Kerstin  Linnemüller  (Kleingartenverein  „Grüne
Insel“),  Ralf Wingen (Knappenverein „Glück-auf-Germania“), 
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Dieter Ruddigkeit (Neuapostolische Kirche Bergkamen-Rünthe), 
Christian Geisler (Neuapostolische Kirchengemeinde Bergkamen-
Oberaden),   Manfred  Lack  (Sängervereinigung  Oberaden
Beckinghausen 1882),  Siegfried Bressin, Horst Funk, Helga
Werner (Siedlergemeinschaft „Gartensiedlung“),  Edith Wiesner
(Sozialverband Deutschland e. V. – Ortsverband Oberaden), 
Sascha Bütterling (Technisches Hilfswerk – Ortsverband Kamen-
Bergkamen),  Süleyman Battal (Türkisch islamische Gemeinde zu
Bergkamen,  Zentralmoschee  e.  V.,  Am  Wiehagen),   Christina
Hoewert, Murtaza Karaoglu, Angelika Wiese (TuS Weddinghofen
1959 e. V.)

Verleihung der Ehrenamtskarte NRW
Lisa  Kirsch,  Julia  Schlüter  (Deutsche  Schreberjugend
Stadtverband Bergkamen e. V.),  Herbert Aschhoff (DARC e. V. –
Deutscher Amateur-Radio Club e. V.),  Ramazan Arslan, Cengiz
Uysal  (DITIB  Türkisch  islamische  Gemeinde  zu  Bergkamen-
Oberaden e. V.),  Uwe Florczak, Günter Münnich, Ingrid Münnich
(DRK  Ortsverein  Bergkamen  e.  V.),   Siegrun  Meier
(Kleingartenverein „Haus Aden“ e. V.),  Kerstin Linnemüller
(Kleingärtnerverein „Grüne Insel“ e. V.),  Hans Werner Pollack
(SPD Ortsverein Rünthe),  Herbert Littwin (SuS Oberaden e. V.)

Dieter  Vogt  bleibt
Vorsitzender  der
Stadtsportgemeinschaft
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Bergkamen
Dieter Vogt bleibt für weitere drei Jahre Vorsitzender der
Stadtsportgemeinschaft  Bergkamen.  Bei  der
Mitgliederversammlung  im  Treffpunkt  wurde  er  einstimmig
 wiedergewählt. Ihm zur Seite stehen Inge Freitag und Karl-
Heinz  Chuleck  als  seine  Stellvertreter.  Karl-Friedrich
Hoffmann  vervollständigt  als  1.  Kassenwart  den
geschäftsführenden  Vorstand.

Der  neue  Vorstand  der
Stadtsportgemeinschaft
Bergkamen:  (v.li.)  Heinz
Wiese,  Dietr  Vogt,  Heiko
Rahn  (Geschäftsführer),
Inge  Freitag,  Gerhard
Weertz,  Erika  Biermann,
Rüdiger  Weiß
(Versammlungsleiter)  und
Herbert  Littwin.  Auf  dem
Bikld  fehlen  Günter
Ebeling,  Karl-Friedrich
Hoffmann  und  Karl-Heinz
Chuleck.

Neuwahlen  standen  im  Mittelpunkt  der  Mitgliederversammlung.
 Dazu gehört auch der erweiterte Vorstand, der jetzt mit Heinz
Wiese  (2.  Kassenwart),  Erika  Biermann,  Günter  Ebeling  und
Herbert Littwin (alle Beisitzer) sowie den drei Kassenprüfern
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Wilfried Lippß, Petra Knipschild und Walter Reinhard besetzt
ist. Nach 21-jähriger Tätigkeit als Kassenwart  stellte sich
Gerhard Weertz nicht mehr zur Wiederwahl.

Mitgliederschwund in allen Vereinen
In seinem Rechenschaftsbericht  zeigte Dieter Vogt auf, dass
in allen Vereinen ein Mitgliederschwund zu verzeichnen ist und
belegte das anhand der Zahlen der fünf größten Vereine der
Stadt. So hat TuRa Bergkamen (aktueller Mitgliederstand 1.794)
einen Verlust von 1,7 Prozent zu verzeichnen.  SuS Oberaden
(1.528)   acht  Prozent,  TLV  Rünthe  (710)  14,6  Prozent,
Bergkamener  Gymnastikverein  (705)  22,4  Prozent  und  TuS
Weddinghofen  (599)  7,3  Prozent.  Bei  den  Kindern  und
Jugendlichen ist der Rückgang der Mitgliederzahlen fast schon
dramatisch. So ist die Zahl von rund 4.000 in den letzten drei
Jahren auf rund 2.800 Mitglieder geschrumpft. „Ob das der
demografische Wandel in der Gesellschaft bewirkt hat oder die
offene  Ganztagsschule,  darüber  betreiben  wir  noch
Ursachenforschung“, merkte dazu Dieter Vogt an.  Insgesamt
weist die Stadtsportgemeinschaft rund 10.600 Mitglieder in 52
Vereinen aus.

Der  scheidende  Kassenwart  Gerhard  Weertz  übergibt  seinem
Nachfolger Karl-Friedrich Hoffmann eine „gesunde Kasse“ auch
Dank der jährlichen Spende der Sparkasse Bergkamen-Bönen in
Höhe  von  36.500  Euro,  die  allerdings  zweckgebunden  der
Jugendarbeit zugutekommen muss.

In Sachen Sport gehört Bergkamen zu den führenden Kommunen in
NRW

Horst  Mecklenbrauck,  Sportdezernent  der  Stadt,  machte  in
seinem Referat deutlich, dass der Sport in Bergkamen eine
umfassende Bedeutung für das Gemeinwohl  habe und man „in
Sachen Sport zu den führenden Kommunen in Nordrhein-Westfalen
gehört“. Dabei wies er vor allem auf die Sportplatzsituation



hin, denn in jedem Stadtteil (Heil ausgenommen) existieren ein
Rasen und ein Kunstrasenplatz.  „Dafür werden wir überall
beneidet.  Es  werden  allerdings  auch  Millionenbeträge
 eingesetzt.“  Mecklenbrauck dankte den Vereinen für die große
Unterstützung  –  „zielorientierte  Zusammenarbeit“  –  bei  der
Unterhaltung  der Sportstätten und hofft, dass die Vereine
„auch weiter keine Nutzungsgebühren zahlen müssen. Bergkamen
als  Stadt  des  Sports  wird  auch  weiterhin  für  optimale
Trainings-  und  Wettkampfbedingungen  sorgen.“   Horst
Mecklenbrauck wird am 30. April 2014 aus seinem Amt als 1.
Beigeordneter bei der Stadt ausscheiden, aber „als Sportler
weiter auf den Sport der Stadt schauen“, wie er versicherte.
Dieter Vogt verabschiedete ihn wie auch Gerhard Weertz mit
einem großen Blumenstrauß und einem Gutschein für Wellness im
Jammertal/Datteln.

 

Info-Veranstaltung:
Sexualisierte Gewalt im Sport
und Jugendarbeit vorbeugen
Zu einer gemeinsamen Informationsveranstaltung zum Thema
„Prävention sexualisierter Gewalt im Sport und in der
Jugendarbeit“ laden der Stadtjugendring Bergkamen e. V. und
die Stadtsportgemeinschaft Bergkamen am Dienstag, 10. Dezember
2013 um 19 Uhr in den „Treffpunkt“ ein.

Kinder- und Jugendschutz hat einen hohen Stellenwert im Sport
und in der Jugendarbeit. Durch die Vereinbarungen über die
Vorlage von erweiterten Führungszeugnissen für ehrenamtlich
Tätige, welche die Vereine und Gruppen z. Zt. mit dem
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Jugendamt der Stadt Bergkamen abschließen, wird dies noch
einmal deutlich. Der Abschluss solcher Vereinbarungen ist aber
nur ein Baustein. Daneben müssen entsprechende  Konzepte zu
einem effektiven Schutz von Kindern und Jugendlichen vor
sexualisierter Gewalt im Verein installiert werden.

Mit diesen beiden Aspekten beschäftigt sich auch die
Informationsveranstaltung. Christian Scharwey (Jugendamt
Bergkamen) wird in einem kurzen Vortrag die formellen Aspekte
der Vereinbarung zwischen Vereinen und Jugendamt erläutern und
die sich daraus ergebenden Veränderungen für die Vereinsarbeit
aufzeigen. Klaus-Peter Uhlmann (Landesportbund NRW) stellt in
einem zweitem Vortrag Präventionskonzepte im Verein und deren
Umsetzung in der Praxis vor.

An die Vorträge schließt sich jeweils eine hochkarätige
Gesprächsrunde an. Experten aus Politik, Verwaltung,
Jugendarbeit und Sport tauschen sich hier aus. Teilnehmer
sind: Klaus Stindt (Vorsitzender Kreissportbund Unna), Udo
Beckmann (Jugendamt Bergkamen), Marcel Pattke (Vorsitzender
Stadtjugendring Bergkamen e. V.), Dieter Vogt (Vorsitzender
Stadtsportgemeinschaft Bergkamen), Rüdiger Weiß (Vorsitzender
des Ausschusses für Schule, Sport und Weiterbildung) sowie
Thomas Semmelmann (Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses).

Der Stadtjugendring Bergkamen e. V. und die
Stadtsportgemeinschaft Bergkamen laden alle interessierten
Vereinsvertreter und Ehrenamtliche herzlich zu dieser
Veranstaltung ein. Die Teilnahme ist kostenlos.

Weitere Informationen gibt es bei der Geschäftstelle des
Stadtjugendrings unter 02307/965381 (Christian Scharwey) oder
der Geschäftsstelle der Stadtsportgemeinschaft unter
02307/965460 (Heiko Rahn).



Bergkamener Bergmann mit dem
Auto durch die Sahara
„Ein Bergmann mit dem Auto durch die Sahara“ lautet der Titel
des  Vortrags,  den  die  IGBCE-Ortsgruppe  Oberaden  bei  ihren
nächsten Dämmerschoppen am Freitag, 22. November, ab 16 Uhr im
IGBCE-Heim an der Rotherbachstraße 144 bietet. Der Ex-Haus
Adener  Siegfried  Habicht,  der  diese  Tour  mit  einem
Hilfstransport unternommen hat, wird natürlich auch über den
aktuellen Stand der Entwicklungshilfe in Ghana berichten. Ein
weiteres Thema sind die Aktivitäten der Ortsgruppe. Dazu gibt
es kühle Getränke und heiße Bratwurst.

Christian  Weischede
Vorsitzender  des  ev.
Männervereins Weddinghofen
Der  ev.  Männerverein  Weddinghofen  des  Pfarbezirks
Auferstehungskirche  hat
am  Sonntag  in  seiner  Mitgliederversammlung  einen  neuen
Vorstand gewählt.
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ahl:   1.  Vorsitzender  Christian  Weischede,  Stellvertreter
Berthold  Boden,  1.  Kassierer  Karl-Ludwig  Borbach,
Schriftführer  Hans-Joachim  Kiel,  Beisitzer:  Karl-Heinrich
Holtkötter, Wolfgang Kerak, Reinhard Müller,  Hans Stuzke.

Das  nächste  Treffen  des  Männervereins  ist  am  Sonntag,  7.
November, um 19:00 Uhr im Martin-Luther-Haus als Männerabend
mit freier Diskussionsrunde um die weiteren Aktivitäten.

„Wir  in  Weddinghofen“  zieht
Bilanz  und  stellt  neue
Projekte vor
Der Verein „Wir in Weddinghofen“ lädt am Dienstag, 29.
Oktober, um 19.30 Uhr alle interessierten Einwohner des
Stadtteils zu einer Informationsveranstaltung im Clubhaus des
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Tennisclubs Bergkamen Weddinghofen, Häupenweg 26, ein.

„An diesem Abend möchten wir Ihnen gern eine kleine Rückschau
auf das bisher Geschaffte geben, aber auch neue Projekte
vorstellen“, so Vorsitzender Christian Weischede.

Kinderyoga  fällt  beim
Gymnastikverein  bis  auf
weiteres aus
Wegen  der  Erkrankung  der  Übungsleiterin  findet  beim
Bergkamener  Gymnastik  Verein  82  ab  sofort  das  Angebot
Kinderyoga  am  Dienstag  von  15.15  bis  16.30  Uhr  bis  auf
weiteres nicht mehr statt.

Die Gruppe Mutter-Vater-Kind am Dienstag ab 16.45 bis 18.00
Uhr wird durch Olga Gloger vertreten.

Barbara-Stollen  warb  beim
SPD-Deutschlandtag  auch  für
Bergkamen
In der guten alten Bergbauzeit sind viele Tonnen Kohle vom
Bergwerk  Haus  Aden  nach  Berlin  transportiert  worden.  Die
Bergkamener  Bergleute  sicherten  so  die  Versorgung  der
geteilten Stadt mit Energie. Am vergangenen Wochenende hatten
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die  Berliner  beim  Deutschlandtag  der  SPD  Gelegenheit,  mit
einigen Bergkamener Kumpel zu sprechen.

Peer  Steinbrück  beim
Besuchdes Barbara-Stollen

Der  IGBCE/REVAG-Geschichtsarbeitskreis  war  zu  dieser  bunten
Großveranstaltung zum 150-jährigen Parteibestehen eingeladen
worden.  Mitgebracht  hatten  sie  natürlich  ihren  Barbara-
Stollen. Die Besucher bekamen so in der Nähe des Brandenburger
Tors einen ungefähren Eindruck davon, wie vor vielen Jahren in
Bergkamen die Kohle gefördert wurde.

Das  erregte  natürlich  das  Interesse  vieler  Besucher  –
besonders jedes Mal dann, wenn die Kumpel das Steigerlied
anstimmten. Der Barbara-Stollen zog zudem die Parteiprominenz
an  wie  den  Kanzlerkandidaten  Peer  Steinbrück,  NRW-
Ministerpräsidentin  Hannelore  Kraft  und  viele  andere.

Die  Mitglieder  des  Geschichtsarbeitskreises  haben  während
dieser zwei Tage nicht nur die Bergbaugeschichte und ihre
Bedeutung für die heutige Hauptstadt in Erinnerung gerufen,
sondern  auch  positive  Werbung  für  Werbung  für  Bergkamen
betrieben.
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Drachenboot-Fahrer  aus
Bergkamen  rudern  in
Championsklasse
Ihren Saisonhöhepunkt erlebten die „Himmelsbooten“ jetzt beim
22. Drachenbootfestival in Schwerin.
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Die erfolgreichen Himmelsbooten aus Rünthe. Foto privat

Die  Himmelsbooten,  das  Drachenbootteam  der  evangelischen
Kirchengemeinde  Rünthe,  waren  vom  16.08.2013  –  bis  zum
18.08.2013 in Schwerin beim 22. Drachenbootfestival zu Gast.
Bei diesem Festival handelt es sich um das größte Europas,
insgesamt kämpften dort 141 Teams in den verschiedenen Cups um
Ruhm und Ehre und natürlich Pokale!

Die Rennen werden bei dieser Regatta auf einer 200-Meter-
Sprintstrecke  gefahren,  zusätzlich  wird  bei  dieser  Regatta
noch ein 1000-Meter-Verfolgerrennen ausgefahren.

In der Klasse der Himmelsbooten, der Mixed-Klasse auf der 200-
Meter-Sprintstrecke, gingen insgesamt 71 Teams an den Start.
Gefahren  wurde  in  der  Sport-  und  der  Championsklasse.  Am
Samstag fanden die Qualifikationsrennen statt, in denen es um
die Einteilung in die jeweilige Klasse ging. Nach 2 spannenden
und äußert knappen Rennen gelang den Himmelsbooten der Einzug
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in die Championsklasse, was die derzeitige hohe Form des Teams
bestätigte.

Am  Sonntag  ging  es  dann  in  einem  ersten  Rennen  um  die
Startplätze  in  den  jeweiligen  Finalen.  Die  Himmelsbooten
schaffen es durch die durchgehend konstant gute Leistung in
das E-Finale der Championsklasse.

Dieses  Finale  haben  die  Himmelsbooten  dann  als  3.
abgeschlossen,  mit  einer  Zeit  von  52:30  Sekunden.

Das bedeutete für die Himmelsbooten eine Gesamtplatzierung als
29.

Im  1000-Meter-Verfolgerrennen,  das  am  Samstag  nach  den
Sprintrennen ausgetragen wurde, gingen insgesamt 65 Teams an
den Start. Die Himmelsbooten schafften dort mit einer Zeit von
4 Minuten und 34 Sekunden den 39. Platz.


